

INFOBOX

LEÇON 6

Les radios-jeunes

Die Radiosender für Jugendliche und junge Leute

In Frankreich gibt es viele Radios für Jugendliche und junge Leute. Die beliebtesten sind **NRJ**, **Skyrock**, **Fun Radio** und **Le Mouv'**. Darüberhinaus haben einige etablierte Sender wie **Europe 2** oder **France Inter** Sendungen, die speziell auf junge Hörer zugeschnitten sind. Ein Beispiel hierfür ist die Sendung *Le monde selon Wam* auf **France Inter**. Gemäß einer Umfrage hören 94% der Jugendlichen zwischen 13 und 18 Jahren täglich größtenteils Jugendsender. Die Sender sind nicht auf eine bestimmte Musikrichtung festgelegt, sondern senden eine Auswahl der aktuell erfolgreichen Titel mit Ausnahme der Richtung **Le Mouv'** die speziell auf *l'esprit du rock* zu hören ist.

Die beliebtesten Sender sind bei den Mädchen **NRJ** und bei den Jungen **Skyrock**. Die Jugendlichen sind vor allem interessiert an Musiksendungen und Sendungen, bei denen die Zuhörer anrufen können, um über Themen wie z.B. Musik, Sexualität und Jugendszene zu diskutieren. Eine nicht unerhebliche Zahl der Moderatoren dieser Sendungen haben nahezu Starstatus. Zum Beispiel Difoof, der Moderator der Sendung *Radio libre*, die auf **Skyrock** täglich zwischen 21 Uhr und Mitternacht läuft und eine Art „reality-radio“ ist, bei dem die jugendlichen Zuhörer anrufen, und über ihre intimsten Probleme sprechen. Mehr als

900 000 Jugendliche hören diese Sendung zwischen Montag und Freitag.

Die Sendung *Le monde selon Wam* mit Isabelle Giordano auf **France Inter** behandelt Themen für Jugendliche wie zum Beispiel «Warum sind die Schulkantinen schlecht?» oder «Gibt es die perfekte weiterführende Schule?».

In der **NRJ**-Sendung *Maurad contre le reste du monde* (*Maurad gegen den Rest der Welt*) moderiert von Maurad sprechen Jugendliche häufig über Themen aus dem Bereich der Sexualität. *Les filles du Mouv'*, moderiert von Emilie auf **Le Mouv'**, behandelt alle Themenbereich für Jugendliche von Schulproblemen bis hin zur Sexualität.

Der **CSA** (Conseil Supérieur de l'audiovisuel – vergleichbar der FSK – Freiwillige Selbstkontrolle in Deutschland), ein Kontrollorgan für Medien, sieht eine Gefahr in der Überschreitung gewisser Grenzen durch die Moderatoren dieser Sendungen. Anlass hierzu geben vulgäre oder sexistische Äußerungen sowie fragwürdige Bemerkungen zum Thema Drogenmissbrauch. Infolgedessen werden einige der Sendungen inzwischen nur nach 22.³⁰ Uhr ausgestrahlt.